

Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 281

11. März 2014

- Anwesende: Maurice Buchsein, Gerrit Buse, Simon Dierl, Sabrina Friesenborg, Julian Hanke, Dino Kussy, Markus Künne, Henrik Langer, Sebastian Lau, Alexander Müller, Richard Niland, Paul Pinkal
- Verspätet: Philipp Dittrich
- Für diese Vorlesungszeit entschuldigt: Alexander Friedrich, Sebastian Hauer, Marie Reitz, Manuel Sträßer, Jens Zentgraf
- Unentschuldig abwesend: Mark Brockmann, René Hopf, Benedikt Kleinhüchelkoten, Tobias Kürschner
- Gäste: Tobias Brennecke, Tim Garstecki
- Sitzungsleitung: Gerrit Buse
- Protokoll: Markus Künne

Inhaltsverzeichnis

1	Protokolle	2
2	Post	2
3	Mails	2
4	Berichte	3
5	Kabel	3
6	KIF	4
7	Gleichstellungskommission	5
8	Adressliste	5
9	Newsletter	5
10	Sonstiges	6

1 Protokolle

- FSR-Sitzung 262 und 265: Hauer muss die PDF-Fassung noch online verfügbar machen
- FSR-Sitzung 267: PDF ging rum; muss noch veröffentlicht werden (Hauer).
- FSR-Sitzung 274 und 276: Erste Fassung wurde herumgeschickt; Weiterbetreuung übernimmt Hauer (nach Klausur)
- FSR-Sitzung 277 und 278: wurden veröffentlicht
- FSR-Sitzung 279: eigentlich fertig; wartet aber noch, um 277 etwas Aushangzeit zu geben.
- FSR-Sitzung 280: PDF ging rum; soll gegen Wochenende veröffentlicht werden.

2 Post

- VDI-Nachrichten
- Informatik-Spektrum (GI)
- Linux-Magazin
- Druckkostenabrechnung: 5,93 EUR; komplett vom Digischrank
- Ankündigung zum Sommerfest 2014 (3. Juli 2014 ab 15 Uhr)
- Metro-Werbung → Kiosk

3 Mails

- Fachschafts-Flur und Nachtschicht → Laut Prozessor-Protokoll vom 27. Februar 2014 hat das SoOp-n-Gestirn keine Einwände.
- Mailinglistenmatrix: Plugin im neuen Wiki nicht möglich.
- Mails der GI:
 - MATLAB Virtual Conference 2014 von MathWorks
 - GI-Nachrichten
 - Hinweis auf Fachtagung “GI SICHERHEIT 2014”
 - Aufruf zur Nominierung “Deutschlands digitale Köpfe”
 - Hinweis auf Weiterbildungsangebote
 - Hinweis auf Themenabend: “Unsicheres Internet — staatlich verordnet?”
- KIF → TOP
- Hinweis auf Senats und Fakultätsratswahlen.
- Es sind immer noch CeBit-Tickets vorhanden
- FsRK¹: Workshop “Inklusives Lernen und Lehren” möchte sich auf der nächsten Sitzung vorstellen.
- Hinweis auf AStA²-Party am 11. April: Es werden noch Leute für Thekenschichten gesucht

¹Fachschaftsrätekonferenz

²Allgemeiner Studierendenausschuss

- Der Aufzug sollte wieder betriebsbereit sein
- Das Rektorat ist nun über die KIF informiert.
- Verweis auf Google Summer of Code. Mentoren und Studierende gesucht.

Ankunft (14:25): Philipp Dittrich

4 Berichte

- Das Dekanat hat uns darauf hingewiesen, dass wir in Bezug auf die KIF sehr stark im zeitlichen Verzug sind. Gerade bei allem, was die Uni involviert, müssen wir unbedingt in die Hufe kommen. Das Dekanat unterstützt uns gerne, kann aber nicht selber vorwärts treiben.
- Modellversuch Lehramt:
 - Der Modellversuch läuft aus. Einige Fakultäten möchten scheinbar sehr schnell die entsprechenden Veranstaltungen abschaffen. Perspektive der Fakultät Informatik: »Wir haben es nicht eilig«;
 - Im worst-case müssten Studierende “Didaktik” (alle Module aus der Pädagogik) komplett neu belegen. Allerdings könnte der PA der Informatik eine Anrechnungsempfehlung an die Uni geben.
 - Besuch bei FS Lehramt: Problem ist bekannt. Wenn man davon betroffen ist, soll man sich an den Studienfachkoordinator wenden
- Reporter des Busy-Beavers besuchen die CeBit.
- Dino hat das KIFFel-Infoheft schon teilweise überarbeitet (einige Daten fehlen noch)
- O-Phase: Es gibt Fortschritte hinsichtlich Sponsoren. Der Mathe-Vorkurs ist angelaufen. Nächste Woche ist Teamerfahrt (Montag, 17. bis Donnerstag, 21. März)

5 Kabel

- Die Netzwerk-Kabel im Büro werden knapp. Hier sind im Laufe der Zeit wahrscheinlich einige zu Bruch gegangen und wurden aus dem Verkehr gezogen.
- Analog scheinen die VGA-Kabel inzwischen verschwunden zu sein. Zum Verleih stehen dort nur noch sehr kurze Kabel.
- Vorschlag: Wir sollten wieder ein paar neue anschaffen.
- Vorschlag: Netzwurkkabel sollte man im Kiosk anbieten. Wenn die Leute dafür bezahlen und das ihre eigenen Kabel sind, gehen sie vorsichtiger damit um. VGA-Kabel sind etwas robuster.
- Für VGA-Kabel wären etwa fünf Meter eine gute Länge
- Sebastian Lau will mal bei sich im Büro nachfragen, ob wir da mitbestellen könnten.
- Nach der Sitzung stellt sich heraus, dass eine einfache Mitbestellung nicht möglich ist. Lediglich eine private Bestellung bei Reichelt käme in Frage.
- Nach der Sitzung wird jedoch auch eine “wegversteckte” Box mit den vermissten Kabeln im Schrank gefunden. Somit besteht erstmal wieder kein Bedarf.
- Zur Trittleiter gibt es bislang keine Fortschritte: Ein Angebot bei Hornbach wurde ins Auge gefasst; es müsste dort allerdings mal jemand vorbei fahren.

6 KIF

- Frage: Wie steht es um den Sponsoringvertrag? Die Mail mit Details ist beim Herrn Müller. Es müsste da noch jemand nachhaken. Marie hatte ursprünglich den Kontakt, ist aber jetzt (Sitzung) nicht da. Wenn es bis heute abend keinen Kontakt zu Marie gibt, will Sabrina nochmal direkt dort (bei Herrn Müller) anrufen.
- Zur Info: Es wollen verschiedene Firmen einen Vertrag haben — aber nicht alle.
- Aufgabe: Sponsoring-Firmen nochmal ansprechen und Sachen fester machen. Informationen (insbesondere Kontaktdaten) sind im Wiki; Deadline für Kontakt ist Freitag.
 - Continentale: Sabrina
 - Deutsche Annington: Sebastian Lau
 - CoreMedia AG: Sebastian
 - Get in IT: Sabrina
 - IT Talents: Sabrina
- HaSt³:
 - Eine Liste von Dingen, die die HaSt finanzieren könnte, ist im Wiki.
 - Frage: Gibt es dort noch weitere Ideen?
 - Vorschlag: Mensaessen. Bisläng geplant. Gutschein von 2,35 EUR pro Person. Das reicht für teuerstes Tagesgericht (bei Vorzeigen eines Studierendenausweises oder ähnlicher Studienbescheinigung); Bei teureren Dingen müssten die Teilnehmer den Aufschlag selbst zahlen.
 - T-Shirts können nicht von der HaSt finanziert werden; Bei den TU-Tüten wäre allerdings eine Finanzierung durch die HaSt möglich.
 - Simon will mit Prof. Müller sprechen, was noch realistisch wäre. Insbesondere Mensaessen sowie ewiges Frühstück wären finanztechnisch interessant.
 - Wenn Essen nicht geht, könnte man zu Konferenz-Tickets (ÖPNV) nachfragen? Busfahrten wären insbesondere für die Fahrt zur Turnhalle interessant. Konferenz-ÖPNV-Tickets sind allerdings leichter Luxus und müssen nicht unbedingt angeboten werden.
 - Material für AKs (Block, Boardmarker usw)
- Die Orga-T-Shirts werden schon von den Alumni finanziert.
- Sporthalle und Gebühren:
 - In der Bestätigung war von einer Gebührenordnung die Rede. Da diese der Bestätigung nicht beigelegt war, wurde nochmals nachgefragt.
 - Dabei stellte sich heraus, dass die Gebührenordnung aus einem guten Grund nicht mitgeschickt wurde: Für uns gilt sie nicht. Wir müssen für die Turnhallennutzung nichts zahlen.
 - Davon ausgenommen sind natürlich Schäden und grobe Probleme.
- Detailfrage Verpflegung:
 - An einem Tag wird gegrillt; an einem weiteren ist Mensabesuch geplant (daher die Frage nach den Gutscheinen). Am Feiertag wird jedoch selbst gekocht.
 - Frage: Was machen wir da?
 - Vorschlag: Chili (Con Carne)

³Kommission für Haushalt und Struktur

- Weiterer Vorschlag: Pfefferpotthast (typisch Westfalen — wird sogar erstmalig urkundlich in Dortmund erwähnt) - im Wesentlichen ist das Fleisch in Sauce. Problem: Nicht vegetarisch
 - Subway oder ähnliche Angebote wären wahrscheinlich deutlich teurer als Selberkochen.
 - Für diese Menge brauchen wir große Töpfe. Aufruf: Bei DRK, DLRG, Pfadfindervereinen etc. nachfragen, ob man sich so etwas ausleihen kann. Ebenfalls werden Geräte gebraucht, auf denen man diese Töpfe auch erhitzen kann.
 - Für einen eventuellen Feldkochherd (umgangssprachlich “Gulaschkanone”) sind die gleichen Stellen anzuzapfen.
- Allgemein: Updates zu KIF sollten entweder über die KIF-Liste geschickt oder von Hand im Betreff mit dem Vermerk “KIF” versehen werden — sonst kann es leicht zu Verwirrung kommen.

Ankunft (14:45): Sebastian Hauer

Ankunft (15:00): Christine Dahn (Gast)

7 Gleichstellungskommission

(AKA: Frauenförderungskommission)

- Ein Review der bisherigen Maßnahmen steht an, somit müsste sich diese Kommission wieder (häufiger) treffen.
- Derzeit sind die studentischen Mitglieder Gerrit und Janina. Gerrit möchte dieses Amt allerdings gerne abgeben. Daher wird mindestens ein neues studentisches Mitglied gesucht. Weiterhin wäre Gerrit “nicht böse”, wenn ihm das jemand abnehmen würde; er würde es jedoch auch weiter besetzen.
- Aus Gleichstellungsgründen möchten wir gerne geschlechterparitätisch besetzen — also wieder eine Studentin.
- In der Fakultätsratssitzung morgen soll gewählt werden.
- Als Kandidatinnen stünden zur Verfügung: Jasmin Selchow und Inessa Azizova

8 Adressliste

- Eine neue Adressliste (Telefonliste) soll im Redmine angelegt werden. Das aus dem alten Wiki ist im alten Wiki.
- FSRler werden gebeten, ihre Daten dort einzutragen. Auch die Kontaktdaten von Leuten aus anderen Gremien sollte man dort ablegen.
- Hinweis: Projekt: “FSR intern” nutzen

9 Newsletter

- Hinweis auf O-Phase (Räume belegt usw.) (Autor: Markus). Gegen Ende der Vorlesungszeit sollte man diesen Hinweis nochmal verschicken.
- Hinweis auf Informatik²-Party (Kopie)
- Hinweis auf Teamer-Fahrt (Autor: Richard)

10 Sonstiges

- Christine hat einige Brieffächer aufgetrieben und möchte diesem dem FSR-Büro sponsorn. Der FSR nimmt diese Spende dankend entgegen.
- Nach der Sitzung wird gegrillt. Sabrina und Dino werden den Grill später säubern.
- Weiterhin gibt es nach der Sitzung Kuchen.
- Gerrit will nach der Teamerfahrt auch noch Kuchen backen.

Die Sitzung wird geschlossen (15:25)